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13/06 +14 +18 745
14/06 +12 +15 743
15/06 +15 +20 747

Прогноз синоптиков

• Здание старинной постройки дожило и до наших дней. в годы войны в нём располагался 
эвакогоспиталь № 3519. Сегодня здесь – приёмное и рентгенологическое отделения 

и стоматологический кабинет противотуберкулёзного диспансера. Фото 1910 года.

В 2013 году в 24 регионах Рос-
сии было зарегистрировано 1063 
случая заболевания этой опас-
ной инфекцией. В Ханты-Ман-
сийском автономном округе – 
1005 случаев.

У нас в округе заболеваний ту-
ляремией не регистрируется бо-
лее 30 лет, потому что на терри-

тории постоянно выполняется ка-
лендарь профилактических при-
вивок. Прививками охвачены те, 
кто выполняет сельскохозяйствен-
ные, гидромелиоративные, строи-
тельные работы, кто занимается 
лесозаготовкой, расчисткой и бла-
гоустройством леса, зон отдыха.

Борис СОКОлОв  

Притаившаяся опасность
В 2015 году в городском округе планируется привить 758 
детей и 2500 взрослых, а также ревакцинировать – 1112 ре-
бятишек, потому что в области сохраняется напряжённая 
обстановка по туляремии.

В проекте повестки дня заседания следующие 
вопросы:

1. О результатах публичных слушаний по проекту 
решения Думы Заводоуковского городского окру-
га «О внесении изменений и дополнений в Устав 
муниципального образования Заводоуковский го-
родской округ».

2. О внесении изменений и дополнений в Устав 
муниципального образования Заводоуковский го-
родской округ.

3. О протесте Заводоуковского межрайонного 
прокурора на решение Думы Заводоуковского го-
родского округа от 24.05.2012 № 190 «Об утверж-
дении Правил благоустройства территории Заво-
доуковского городского округа».

4. О внесении дополнений и изменения в решение 
Думы Заводоуковского городского округа от 24.05.2012 

№ 190 «Об утверждении Правил благоустройства тер-
ритории Заводоуковского городского округа».

5. О назначении выборов депутатов Думы Заво-
доуковского городского округа 6 созыва.

6. О внесении изменений в решение Думы За-
водоуковского городского округа от 28.09.2007 № 
149 «Об утверждении Правил землепользования 
и застройки города Заводоуковска».

7. Разное.
Проекты нормативных правовых решений раз-

мещены на официальном сайте городского окру-
га в разделе «Власть-Дума-Нормативные право-
вые документы – Нормотворческая деятельность».

Предложения по обсуждаемым вопросам можно 
направить в адрес Думы:  г. Заводоуковск, ул. Бе-
реговая, 27 или по электронной почте dumazgo@
mail.ru. Тел. 2-10-45. 

Так, работники комитета по 
культуре до 22 июня  принима-
ют заявки  на участие в творче-
ских состязаниях. Как и прежде, 
зрелищным обещает быть кон-
курс детских колясок «Бэби бум». 
На его площадку вместе с мама-
ми и папами ждут самых малень-
ких заводоуковцев. 

В день города пройдёт конкурс 
«Русская краса – длинная коса», 

где представительницы прекрас-
ного пола не только покажут ро-
скошные косы, но и расскажут о  
народных средствах сохранения 
красоты волос.

Подробнее об этих  и других 
конкурсах читайте в Интерне-
те на сайте http://zavodoukovsk.
admtyumen.ru

администрация 
городского округа

Юбилею навстречу
Город готовится отметить день рождения. Специалисты ад-
министрации городского округа приглашают заводоуков-
цев, а также руководителей предприятий и предпринима-
телей активно включиться в организацию праздника.

Цветники и клумбы, заросшие 
сорняками, успели порядком  оза-
дачить и огорчить горожан. Но пе-
ремены к лучшему не за горами. 
В минувший понедельник  единый 
расчётный центр провёл элек-

тронные аукционы на выполне-
ние работ по озеленению. Торги 
состоялись, и сразу после заклю-
чения муниципальных контрактов 
организации примутся за работу.

лилия НаЗаРеНКО

Клумбы всё-таки зацветут!
В Заводоуковске на улицах и площади скоро начнут выса-
живать цветы и окашивать городские газоны.

Желаете оставаться в курсе новостей городского округа, 
области, страны – спешите подписаться на районную газе-
ту «Заводоуковские вести»!

До окончания подписки на «ЗВ» на второе полугодие 2015 
года осталось 17 дней! Стоимость комплекта на шесть ме-
сяцев – 459 рублей 72 копейки, на три месяца – 229 рублей 
86 копеек, на один месяц – 76 рублей 62 копейки. 

Оформить подписку можно у почтальонов, во всех отде-
лениях  Почты России и в отделе продаж газеты (ул. Бере-
говая, 27, каб. 101).

в думе городского округа

18 иЮНя 2015 гОда СОСтОитСя ОчеРедНОе ЗаСедаНие дУмы гОРОдСКОгО ОКРУга

***
Не сотвори себе кумира из невеликих мелочей –
Из обстановки и квартиры, 

из посещения врачей,
Из воскресенья и субботы, 

из размышлений о судьбе.
В конце концов не в наши годы унынье 

позволять себе.
Не сотвори себе кумира, ведя житейские бои,
Из неизбежных и унылых подсчётов 

прибылей своих.
И может, ты прошёл полмира в исканьях счастья своего – 
Не сотвори себе кумира ни из себя, ни из него.
Не сотвори себе кумира из памяти своей земли,
Из тех бойцов и командиров, что до победы не дошли.
Из истин – выбери простые, что не подвластны временам, 
И сотвори себе Россию, как сотворила нас она.

          Юрий Визбор, 1974 год

В этом году Заводоуковской противотубер-
кулёзной здравнице исполнилось 90 лет.

Летом 1925 года в построенное в начале XX века 
в пятистах метрах восточнее железнодорожного вок-
зала двухэтажное здание  Заводоуковского лесниче-
ства было переведено из Тюмени  отделение первого 
в Омской области лёгочно-туберкулёзного санатория. 
Штат больницы был небольшим: главврач, завхоз, 
две медсестры и четыре санитарки. До 1935 года в 
санатории зимой лечились 32 больных, а летом – 45.

До Великой Отечественной войны были постро-
ены ещё два корпуса и санпропускник, открыт 
рентгеновский кабинет, а с введением в строй сво-
ей электростанции  заработал и физио кабинет. 
Строительству четвёртого корпуса, заложенно-
го в 1939 году, помешала война. Его завершили 
лишь 11 лет спустя.

В июле 1941 года здесь развернули эвакогоспи-
таль № 3519 на 250 коек. Сюда прибывали раненые 
и больные, преимущественно с открытой формой ту-
беркулёза. Помимо местных мед работников, в боль-
нице  трудились врачи, эвакуированные из Москвы, 
Ленинграда, Серпухова, Житомирской и Черниговской 
областей. В сентябре 1944 года эвакогоспиталь был 
свёрнут и  в декабре передислоцирован на станцию 
Уша Молодичинского района Минской области. А в 
августе 1945-го он был полностью расформирован. 

После войны Заводоуковскому противотубер-
кулёзному санаторию был возвращён прежний 
статус. Дополнительно сюда из Тюмени переве-
ли костно-суставное отделение, где в 1956 году 
развернули операционный блок. 

Жил санаторий своим подсобным хозяйством. 
Так, в 1960 году низменную часть территории 
здравницы осушили и стали выращивать овощи. 
Своих запасов хватало до следующего урожая. 
Держали здесь и лошадей, делали кумыс. Полез-
ный напиток шёл на стол пациентам.

В 1987 году в Заводоуковске возвели новый 
современный корпус и жильё для сотрудников.

В октябре 1994 года тубсанаторий был реорга-
низован в Заводоуковскую туберкулёзную больни-
цу. В прошлом году здравница пережила новое пре-
образование: сегодня это областной противотубер-
кулёзный диспансер. Его штат насчитывает 140 че-
ловек. Из них семеро – врачи высшей квалификаци-
онной категории, 44 медработника среднего звена, 
55 младшего и 36 работников хозяйственной части. 

Несмотря на меняющийся статус здравницы, 
задача медперсонала осталась неизменной: ста-
вить больных на ноги. Ну а разговоры о перено-
се диспансера за пределы города пока и остают-
ся разговорами.

Подготовил андрей КОРОСтелЁв
Фото из архива краеведческого музея  
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где проводят каникулы ваши дети?

•  иван Квитка, евгений Куратов и александр анохин (слева направо) 
осматривают модульный блок-контейнер для жилья.

капремонт: вопросы и ответы

Иван Квитка и глава админи-
страции округа Александр Ано-
хин на машзаводе посмотрели 
выпускаемую продукцию. Ин-
терес вызвали жилые модуль-
ные блок-контейнеры и вагон-
чики «Кедр». На участке мон-
тажа колёс депутат поинтере-
совался поставками предприя-
тию шин и комплектующих де-
талей для вагончиков.

– Завод работает почти пол-
ностью на отечественном обо-
рудовании и сырье. Из Китая 
лишь поставляют несгораемые 
стекломагниевые листы для 
внутренней обшивки вагончи-
ков, – пояснил заместитель ге-
нерального директора Евгений 
Куратов. – Сегодня мы выпол-
няем заказ для одного из тю-
менских сельхозпредприятий: 
изготавливаем запчасти для 
комбайнов «Джон Дир». Пыта-
емся найти свою нишу в неф-
тегазовой отрасли. Раньше не-
фтяники закупали оборудова-
ние за границей. Сегодня мы 
предлагаем использовать на-
ши запчасти к ним.

По мнению депутата, в рам-
ках импортозамещения нужно 
докупать новое высотехноло-

гичное оборудование и расши-
рять производство, а продук-
цию реализовать не только на 
юге области, но и в других ре-
гионах страны. 

Далее глава администрации 
городского округа обсудил с 
депутатом Госдумы значимые 
для округа вопросы, в частно-
сти перевод федеральных зе-
мель в муниципальную соб-
ственность. Сегодня сельхоз-
предприятия округа работают 
на землях бывшего ОПХ, не 
имея на то законных основа-
ний, но бросить 18 тысяч гек-
таров пашни, чтобы они зарас-
тали бурьяном, просто недо-
пустимо! 

И ещё А. Анохин отметил, что 
в городе для развития промыш-
ленности почти нет свободных 
площадок. А те, которые есть, 
не привлекают инвесторов. Об-
устроить индустриальный парк 
администрация округа хочет 
в северной части города, где 
идёт железная дорога в посё-
лок Комсомольский. 

Иван Квитка обещал содей-
ствие в решении этих вопросов. 

алла егОРычева
Фото автора 

важное обсудили на встрече
С рабочим визитом в нашем городе побывал депутат 
Государственной думы РФ от Тюменской области Иван 
Квитка. Законодатель принял граждан по личным во-
просам и посетил машиностроительный завод.

В соответствии с законодательством за-
траты на капитальный ремонт много-
квартирных домов ложатся на плечи 
собственников. В связи с этим вводит-
ся дополнительная плата на проведе-
ние капремонта.
 

Неудивительно, что увеличение платы 
за жилищно-коммунальные услуги вызы-
вает немало вопросов у жителей области. 
На них отвечает директор департамента 
жилищно-коммунального хозяйства Па-
вел ПеРевалОв:

– Почему установлена плата 7,5 рубля с 
квадратного метра площади жилья? 

– Постановлением правительства Тюмен-
ской области от 15.12.2014г. № 642-п уста-
новлен минимальный размер взноса на ка-
питальный ремонт общего имущества в мно-
гоквартирном доме, единый для всех муни-
ципальных образований, в расчёте на один 
квадратный метр жилого (нежилого) помеще-
ния в многоквартирном доме.

Размер взноса определялся в соответствии 
с  разработанными Министерством строи-
тельства и жилищно-коммунального хозяй-
ства РФ методическими рекомендациями по 
установлению минимального размера взноса 
(приказ Министерства строительства и ЖКХ 
РФ от 7.02.2014 № 41/пр).

– Сохранятся ли льготы и субсидии 
при внесении взносов на капитальный 
ремонт общего имущества в многоквар-
тирных домах?

– В том случае, если расходы на оплату 
жилого помещения и коммунальных услуг, 
включая оплату взноса на  капитальный ре-
монт, превышают максимально допустимую 
долю расходов в совокупном доходе семьи, 
которая составляет 22%, для таких граждан 

предусмотрены меры социальной поддерж-
ки в виде субсидий.

Кроме того, если собственник помещения 
имеет предусмотренные действующим зако-
нодательством льготы по оплате жилого по-
мещения, то на уплачиваемый размер взно-
са распространяются имеющиеся у собствен-
ника льготы.

– Как будет начисляться взнос на капре-
монт: отдельной квитанцией или вклю-
чаться строкой в общую квитанцию?

– Взнос на капремонт включён в структу-
ру платы за жилое помещение (статья 154 
Жилищного кодекса РФ), размер платы за 
капремонт – произведение минимального 
размера взноса (7,5 рубля) к площади по-
мещения. В том случае, если собствен-
ники помещений в многоквартирном до-
ме избрали способ формирования фон-
да капитального ремонта многоквартир-
ного дома на счёте регионального опера-
тора, порядок формирования и доставки 
платёжного документа (единая квитанция 
или отдельная) будет решён региональ-
ным оператором.

По материалам газеты 
«тюменская область сегодня»

P.S.  Елена Жихарева, председатель ко-
митета по жилищно-коммунальной полити-
ке, ещё раз напоминает, что оплата за капи-
тальный ремонт обязательна для всех соб-
ственников жилья в многоквартирных домах, 
где имеются три квартиры и более. Неуплата 
взносов повлечёт начисление пени и принуди-
тельное судебное взыскание задолженности. 
Тем жильцам, у кого в платёжках по техниче-
ским причинам ещё не внесли строку «капре-
монт», в последующем сделают перерасчёт 
платы  в сторону увеличения.

Платить придётся всем!
Ситуацию с пожарами, в том чис-
ле и лесными, на территории Ле-
бедёвской сельской администра-
ции пока удаётся держать под кон-
тролем.

Благоприятствует этому нынче и по-
года.

А работники администрации, добро-
вольной пожарной дружины, учителя 
школы, активисты территориального 
общественного самоуправления посто-
янно напоминают взрослым и детям о 
необходимости следования правилам 
пожарной безопасности.

Как рассказал глава сельской терри-
тории Сергей Капустин, на особом кон-
троле у него старая свалка бытовых 
отходов. В этом году одно возгорание 
здесь уже удалось потушить вовремя.

Жизнь в лесных посёлках своеобраз-
на: по грунтовым лесным дорогам едут 
тушить возгорания в лесу, на работу в 
лесные делянки, за грибами или ягода-
ми. А если дороги разбиты вдребезги? 
Лебедёвцы ждут изменений в реани-
мировании лесных дорог. ООО «Лес», 
например, наращивает не только про-
изводственную базу, но и приобрело 
тяжёлый бульдозер, которым можно 
будет восстановить дорогу на север. 
А вот чтобы привести в порядок и со-
держать лесные дороги на Стеклоба-
зу, карьер и Зоново, необходимо ско-
оперироваться всем: и арендаторам, 
и предпринимателям, занимающимся 
лесным и иным бизнесом.

александр ПОНОмаРЁв

есть проблема

дороги – 
это жизнь

елена Плотникова, домохо-
зяйка, г. Заводоуковск:

– В нашей семье трое детей. 
Старшему  Никите 14 лет. Он у нас  
спортсмен и сейчас готовится  к чем-
пионату России.  У восьмилетней  
Полины теперь будет больше вре-
мени , чтобы погостить у бабушки. 
А младшая Милана ещё ходит в 
детский сад.  

елена Савенкова, специалист 
центра развития детей и моло-
дёжи, г. Заводоуковск:

– У дочки, которой уже испол-
нилось 14 лет,  всё лето расписа-
но наперёд: сейчас она работает 
в трудовом отряде, в июле прой-
дёт практику в школе, затем пого-
стит у бабушки в деревне и, нако-
нец, в августе поедет отдыхать в 

загородный лагерь. Маленький сы-
нишка тоже радуется лету, но по-
ка ему важно одно: чтобы  мама и 
папа всегда были рядом.

галина Коробейникова, слу-
жащая, г. Заводоуковск:

– Нынче летом дочь мечтала по-
ехать на Чёрном море, но кризис 
внёс свои коррективы – денег на 
путёвку у меня не хватило… При-
шлось искать более дешёвый ва-
риант отдыха. В итоге дочка уехала 
в лагерь Курганской области. Зво-
нит каждый день, говорит, что про-
водит время весело и интересно. 

иван люшаков, безработный, 
г. Заводоуковск:

– У нас двое детей, младшему 
– два месяца. Поэтому отдыхать 
будем дома и на дачном участке. 

Вряд ли получится, как в прошлые 
годы, выбираться с детьми в Тю-
мень на аттракционы или в кино. Да 
и поездки в аквапарк Петропавлов-
ска, видимо, тоже пока подождут.

валерий Овсянников, инже-
нер, г. Заводоуковск:

– В лагере дневного пребывания 
при школе и дома. Изредка удаётся 
сообща выехать на природу. Ино-
гда выбираемся все вместе в гор-
сад в Тюмень. Дети резвятся на ат-
тракционах, потом идём или в кафе-
мороженое, или в «Макдональдс». 

елена александрова, эконо-
мист, г. Заводоуковск:

– Дочь и сын  – младшие школь-
ники, поэтому на первый сезон за-
писаны в школьный лагерь, а потом 
будут дома. Но мы с мужем дума-

ем свозить их в Екатеринбург в ак-
вапарк и показать достопримеча-
тельности Тобольска.  

анжелика Нагапетян, г. Заво-
доуковск, служащая:

– Сегодня мой сын -восьмиклас-
сник занят на общественных рабо-
тах в школе, благоустраивает при-
легающую территорию. На днях 
школьному электрику помогал про-
кладывать ПВХ-жёлоб для электро-
кабеля. Пришёл домой довольный! 
После трудовой практики поедет на 
всё оставшееся лето  к бабушке в 
Казахстан. 

Роман Козырь, с. Бигила, слу-
жащий:

– Старший сын в пришкольном 
лагере. Младший посещает дет-
ский сад. Вечерами оба мне по-

могают по строительству. Старший 
уже может и гвоздь где надо при-
бить, а младший –  дрель подать. 

марьяна Рудь, служащая,  г.  За-
водоуковск:

– Старший сын ходит в пришколь-
ный лагерь, в июле поедет в лагерь 
имени Гагарина, а в августе будет с 
репетиторами готовиться к школе.  А 
ещё в каникулы мы запланировали 
с семьёй поездки в аквапарк Екате-
ринбурга и Казахстана.

Павел Ушаков, оператор теле-
компании, г. Заводоуковск:

– Мы своего сына на всё лето от-
правили к бабушке с дедушкой в То-
больск. Для него это самое лучшее 
времяпрепровождение:  экскурсии 
по городу, отдых в парке и на приро-
де, походы к друзьям и знакомым.

Президент подписал закон об амни-
стии капиталов. С июля по декабрь в 
России пройдёт необычная деклараци-
онная кампания – средний и крупный 
бизнес впервые раскроет государству 
структуру собственности. 

Всё, что нажито непосильным трудом в 
«лихие 90-е» и не только (вплоть до 1 ян-
варя этого года), можно будет показать на-
логовикам, не опасаясь получить штраф 
или срок. Легализовать не удастся только 
капиталы откровенно криминального про-
исхождения. 

Амнистией капитала воспользуются как 
минимум несколько тысяч человек, у ко-
торых могут быть потенциальные пробле-
мы с правоохранителями. Государство 
предлагает начать отношения с чистого 
листа: бизнес ничего не скрывает и пла-
тит со всего своего имущества налоги, 
ему обещают более или менее спокой-
ную жизнь и избавление от архаических 
рисков. Психологически решиться на та-
кое предпринимателям непросто, но вла-
сти на самом высоком уровне обещают 
строго следить за соблюдением джентль-
менского соглашения.

Россельхознадзор запретил постав-
лять мясную продукцию с десяти пред-
приятий Бразилии. Запрет введён по 
итогам инспекции российских ветспе-
циалистов по мясоперерабатываю-
щим комплексам латиноамериканской 
страны.

В отношении продукции ещё семи пред-
приятий Бразилии, где также были выявле-
ны нарушения,  сохранено право экспор-
та в Россию при условии устранения вы-
явленных недочётов.

Напомним, что 4 июня Россельхознадзор 
запретил поставку в нашу страну рыбной 
продукции из Латвии и Эстонии. Постав-
ки рыбы из стран ЕС и Норвегии не заво-
зят в Россию в рамках продовольствен-
ного эмбарго. 

А вот овощи и фрукты из Молдовы скоро 
вернутся в нашу страну. Их первыми будет 
поставлять Гагаузская автономия.

Средства материнского капитала  
можно будет тратить на услуги част-
ных нянь и детских садов. 

Предложения на этот счёт премьер-
министр Дмитрий Медведев поручил 
подготовить заинтересованным мини-
стерствам и ведомствам до 6 июля. 
Сегодня маткапитал можно израсхо-
довать на улучшение жилищных усло-
вий семьи, обучение и содержание де-
тей в государственных образователь-
ных учреждениях. А ещё эти деньги 
можно вложить в личный пенсионный 
фонд мамы.

Между тем самый популярный спо-
соб использования капитала – вложе-
ние в покупку квартиры, строительство 
дома или ипотечный кредит: на эти цели 
средства направляют 99 процентов се-
мей. Но если бы у мам и пап была воз-
можность расплачиваться этими деньга-
ми за частные детские сады или за ус-
луги няни, то гораздо больше средств 
маткапитала шло бы на важное в наши 
дни образование детей.

Кстати, в прошлом году сертификаты 
на маткапитал получили более 730 ты-
сяч российских семей. Всего же за семь 
лет было выдано более 5,6 миллиона 
государственных сертификатов. Сегод-
ня более 52% семей использовали его 
средства, в том числе 48% потратили 
его полностью.

По материалам
 «Российской газеты»



Субботний вечер
рецептик на Заметку

спортивная жиЗнь

дачный совет

хоЗяюшке

большие даты 
великой россии

• честь городского округа на турнире защищали кикбоксёры (слева направо) 
альберт Селеверстров, леонид Панфилов, максим Решетников, владимир Бабаков, 

алексей Селезнёв и Никита Сергеев. Кикбоксинг – относительно молодой вид 
спорта: его родоначальником 30 лет назад стал легендарный чак Норрис.

улыбнитесь

имбирь улучшает пище-
варение, способствует вос-
становлению после нарко-
за, избавляет от вздутий 
живота, «успокаивает» мы-
шечные боли, смягчает про-
явления морской болезни.

чеснок обладает бактери-
цидными свойствами. Бла-
годаря содержанию железа, 
кальция, йода, магния, цинка, 
фосфора, серы и минераль-
ных солей повышает имму-
нитет. Полезен при склерозе.

мелисса – природный ан-
тидепрессант, применяется 
при невралгических болях, 
улучшает аппетит, смягча-
ет проявления простуды и 
гриппа, действует как лёг-
кое снотворное, улучшает 
самочувствие в предмен-
струальный и климактери-
ческий периоды.

тимьян (чабрец) убива-
ет многие бактерии, повы-
шает сопротивляемость ор-
ганизма к инфекциям, уско-
ряет переваривание жиров, 
смягчает последствия пи-
щевых отравлений. Унич-
тожает паразитов в кишеч-
нике, действует как отхарки-
вающее средство, улучша-
ет кровообращение.

тмин улучшает пищева-
рение, действует как слаби-
тельное и мочегонное сред-
ство, снимает вздутие, сти-
мулирует выработку молока 
у кормящих матерей, являет-
ся желчегонным, применя-
ется при кишечных коликах.

майоран (душица) сни-
мает желудочные и кишеч-
ные спазмы, обладает про-
тивовоспалительными и 
бактерицидными свойства-
ми, лечит насморк.

мята действует как обезбо-
ливающее, стимулирует вы-
деление пищеварительных 
соков и желчи, снимает при-
ступы икоты, помогает при 
бессоннице и мигрени. Это 
хорошее успокоительное.

Солодка борется с виру-
сами, атакующими дыха-
тельную систему, лечит ка-
шель, насморк и заболева-
ния горла, помогает при хро-
нической усталости и вос-
палении печени, облегча-
ет самочувствие во время 
обострений язвенной болез-
ни желудка и двенадцати-
перстной кишки, а также в 
периоды менопаузы.

Перец чили улучшает кро-
вообращение, способству-
ет пищеварению, является 
слабительным средством, 
смягчает появления просту-
ды, ангины и гриппа; умень-
шает риск сердечных забо-
леваний и склероза, снижа-
ет уровень концентрации хо-
лестерина в крови.

Хрен обладает бактери-
цидным и дезинфицирую-
щим свойствами, улучша-
ет деятельность желчных 
протоков, полезен при печё-
ночных недомоганиях. Ком-
прессы из хрена помогают 
при ревматизме, артрите и 
воспалении сухожилий.

Петрушка применяется 
как мочегонное средство, по-
этому полезна при заболева-
ниях мочевого пузыря, улуч-
шает перистальтику кишеч-
ника, снимает отёчность, по-
могает при вздутии живота 
и нарушении пищеварения, 
снижает аппетит.

13 июня 1698 год. В Росиию прибы-
ла первая группа нанятых Петром I в 
Голландии специалистов военно-мор-
ского дела.

14 июня 1891 год. Состоялась за-
кладка великой Сибирской железно-
дорожной магистрали.

15 июня 1763 год. Издан манифест, запрещающий 
произнесение необдуманных речей, опасных для обще-
ственного спокойствия.

16 июня 1963 год. Стартовал «Восток-6» с Валенти-
ной Терешковой, первой женщиной-космонавтом.

17 июня 1954 год. Первый полёт самолёта ТУ-104 – 
первого советского реактивного пассажирского самолёта.

18 июня 1904 год. Введена в строй первая русская 
подводная лодка «Дельфин».

19 июня 1899 год. В России утверждён Монетный устав.

бисквитные оладьи чем полезны 
специи

что нужно: четыре яйца, стакан сахар, стакан муки, 
ягоды (подойдут чёрная смородина, черника, земляни-
ка, малина, клубника), столовую ложку крахмала, вани-
лин по вкусу.

что делать: помойте и подсушите ягоды, слегка об-
валяйте их в муке или крахмале. Желтки отделите от 
белков. Белки взбейте в крепкую пену. Желтки разотри-
те с сахаром добела. Желтковую смесь тонкой струйкой 
влейте в белки, взбивая миксером. Муку смешайте с ва-
нилином, просейте через сито и порциями добавляйте в 
смесь, осторожно перемешивая всё время в одном на-
правлении, чтобы не помять белковую пену. Всыпьте яго-
ды и ещё раз аккуратно перемешайте. Жарьте как обыч-
ные оладьи на сковороде с растительным маслом, луч-
ше под крышкой и на маленьком огне. 

– Чтобы вернуть изделию со свалявшейся шерстью 
первоначальный вид, постирайтё его в воде, в которой 
несколько часов вымачивалась фасоль. Сушите изде-
лие, разложив на полотенце.

– Если добавить в воду для стирки белого белья наша-
тырный спирт (столовую ложку на ведро воды), не пона-
добится отбеливатель.

– Пуговицы от частых стирок легко утрачивают блеск. 
Чтобы восстановить его, покройте их бесцветным ла-
ком для ногтей.

– Для восстановления чёрного цвета изделия можно 
использовать табачный настой (15 граммов табака на 
литр кипячёной воды). Отвар табака подновит цвет и 
коричневых изделий. 

– Вещи из белого шёлка нужно сушить только в тени: 
от солнца и яркого цвета они желтеют.

– Питьевая сода способствует сохранению сочного 
красного и синего цветов. Для этого нужно добавлять 
соду в воду для полоскания.

– Только что выглаженные вещи не следует сразу 
класть в шкаф. Нужно дать им остыть, иначе они пом-
нутся и потеряют форму.

– Чтобы брюки на коленях не так быстро вытягивались 
и лучше держали форму, нужно перед глажкой сбрыз-
нуть их водой с уксусом.

Про стирку и глажку

«сладкая помощь» 
огороду

– Для стимуляции роста корнеплодов сделайте под-
кормку из щепотки дрожжей и половины столовой лож-
ки сахара. Ингредиенты размешайте в двух литрах го-
рячей воды. Ёмкость для подкормки надо брать с запа-
сом, так как смесь забродит и немного увеличится в объ-
ёме. Удобрение зреет примерно неделю в тёплом месте. 
На ведро воды для подкормки идёт 1-1,5 стакана смеси.

– Когда нужно избавиться от надоедливых ос, приго-
товьте сироп: 50 граммов сахара на 1/4 стакана тёплой 
воды, размешайте, вылейте в тарелку и поставьте око-
ло осиного гнезда. Когда осы облепят тарелку, накрой-
те её плотной тканью и окуните в ведро с водой, кото-
рое потом закройте крышкой. Чтобы обезопасить руки, 
работайте в толстых перчатках.

– Сахарный сироп, но уже с дрожжами, привлекает 
капустниц. Разлейте его по ёмкостям с водой и оставь-
те в огороде. Бабочки слетаются на запах и прилипа-
ют к жидкости.

Объявление в садике:
«Уважаемые родители, следите за сво-

им поведением! После выходных за за-
втраком все дети чокаются!»

Заводоуковск впервые принимал 
турнир по кикбоксингу, в котором 
участвовали спортсмены из Казах-
стана и соседнего Омска. 

Состязания прошли в самом жёстком 
разделе кикбоксинга – «К-1», где поми-
мо ударов руками и ногами разрешены 
броски и удары коленями. Спортсмены 
выступали в своих весовых категориях.  

Бойцам из Заводоуковска было нелег-
ко одолеть именитых соперников. Так, наш 
Максим Решетников противостоял   кикбок-
сёру из Омска Дмитрию Бабиеву, победи-
телю всероссийских турниров, а дебютант 
состязаний Алексей Селезнёв  –   много-
кратному чемпиону Республики Казахстан  
Руслану Заякину. Свой первый бой на столь 
крупных соревнованиях провёл и наш зем-
ляк Владимир Бабаков. Он вышел на ринг с 
омичом Алексеем Кудрей, имеющим 50 по-
бед в поединках различного уровня. 

Во всех случаях бои завершились не 
в нашу пользу. Но, по мнению наставни-
ка ребят Бориса Женихова,  встреча  с 
сильнейшими кикбоксёрами только до-
бавила заводоуковским спортсменам 
профессионального опыта. 

Украшением турнира стал бой наше-

го Альберта Селеверстрова, чемпиона 
зонального первенства страны и вице-
чемпиона всероссийского турнира, и Са-
быржана Мусина, призёра чемпионата 
Республики Казахстан. Поединок закон-
чился  двумя нокдаунами     С. Мусина, 
а А. Селеверстров записал на свой счёт 
ещё одну уверенную победу.   

В последнем бое казахскому спортсме-
ну Руслану Лукьянчикову задал жару 
чемпион России заводоуковец  Леонид 
Панфилов. Дуэль двух сильных сопер-
ников не оставила болельщиков равно-
душными: они поддерживали спортсме-
нов стоя. Леонид, доминировавший весь 
поединок,  в третьем раунде послал Рус-
лана в нокдаун и  закрепил свою позицию 
в первой строчке турнирной таблицы. 

Ещё один воспитанник Бориса Жени-
хова Никита Сергеев тоже стал лидером 
соревнований: его соперник, что назы-
вается, сдался без боя.                                                    

В рамках состязаний также состоялась 
матчевая встреча,  где сборная  город-
ского округа обошла команду  Казахста-
на со счётом 2:1.

Ольга мяСНиКОва
Фото из архива Федерации 

кикбоксинга Тюменской области

бою Подайте!
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Буквально под залпы мелкокалибер-
ных винтовок педагоги городского 
округа закрыли в этом учебном го-
ду свою 17 отраслевую спартакиаду.

В последнем виде соревнований по-
бедили стрелки из городской школы № 
2. Второе место заняла команда Комсо-
мольской школы. Третьими стали педа-
гоги средней школы № 1.

Силу и ловкость показали в состязани-
ях  более 150 работников образования. По 
итогам спортивных баталий обладателями 
кубка спартакиады стали учителя второй 
городской (директор Валентина Базелюк). 
На вторую ступеньку пьедестала почёта 
поднялись педагоги  первой городской (ди-
ректор Антонина  Курило). На третьем ме-

сте – просвещенцы Комсомольской шко-
лы (директор Елена Думенова).

Активно помогали в организации со-
ревнований учителя-физкультурники Вик-
тор Можегов, Наталья Остольская, Васи-
лий Фатеев, Надежда Крахмалёва, Свет-
ланы – Шулятьева и Липина и работники 
детско–юношеской спортивной школы  Та-
тьяна Осинцева и Елена Беляева. Не от-
стали и председатели первичных профсо-
юзных организаций Натальи – Нахтигал и 
Сафронова, Тамара Касаткина и  Светла-
на Осипова.  Всем победителям вручили 
грамоты комитета образования и райко-
ма проф союза и премии.

Раиса ОРлОва, 
председатель райкома профсоюза 

работников образования

Кубок состязаний 
у второй городской

***
Прежде чем ругать ребёнка, вспомни 

себя в его возрасте, а потом погладь его 
по голове и иди пить валерьянку.

Раздевать спящего ребёнка – это как 
обезвреживать бомбу. Одно резкое дви-
жение – минус четыре часа сна.

***

***
Даже самую унылую комнату оживят  

самые обычные дети, красиво расстав-
ленные по углам.

***


